



# Le ballon de Manon et la corde à sauter de Noé

publié le 12/10/2019

*Descriptif :*

Un outil d'autoformation pour les enseignantes et enseignants de l'école primaire

Le "**deuxième Observatoire**" est un institut de recherche et de formation sur les rapports de genre dont le siège est à Genève en Suisse.

Il a publié en 2015 un guide destiné aux professionnelles et professionnels de la petite enfance, "**La poupée de Timothée et le camion de Lison**".

En 2018, il publie "**Le ballon de Manon et la corde à sauter de Noé**" destiné aux enseignantes et enseignants de l'école primaire.



Après une introduction et surtout un glossaire particulièrement éclairant, plusieurs points sont abordés :

- la socialisation genrée à l'école
- les attentes stéréotypées
- l'intériorisation des rôles de genre
- l'encouragement à la performance en EPS
- les jeux de ballons et la stratégie
- l'occupation de l'espace dans la cour de récréation
- les normes de genre
- les intimidations

- le harcèlement
- les manuels scolaires

Chacun de ces points est introduit par une situation de classe sur laquelle la lectrice ou le lecteur est invité à réfléchir en chaussant les lunettes de genre. Puis est dressé un état de ce qui est en jeu dans cette situation. Un tableau présente ensuite l'état de la recherche sur ce sujet ainsi que des observations faites par les autrices et auteurs de ce manuel. Enfin, des exemples de "bonnes pratiques" sont présentées.

Ce manuel constitue ainsi un outil intéressant d'autoformation pour les enseignantes et enseignants de l'école primaire.

**A télécharger sur le site du "2ème Observatoire" :**

- ▶ ["Le ballon de Manon et la corde à sauter de Noé"](#) 
- ▶ ["La poupée de Timothée et le camion de Lison"](#)  (pdf de 4,1 Mo)



**Académie  
de Poitiers**

Avertissement : ce document est la reprise au format pdf d'un article proposé sur l'espace pédagogique de l'académie de Poitiers.

Il ne peut en aucun cas être proposé au téléchargement ou à la consultation depuis un autre site.